

## 2 Politique

## Vie des partis/PDG

## L'Estuaire honore ses promus



Le secrétaire provincial, Christophe Nze Mba.



Le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, et son épouse lors de la cérémonie.



Vue des cadres PDG de l'Estuaire.

Martina ADA METOULE  
Libreville/Gabon

LES "Pdgistes" de la province de l'Estuaire se sont retrouvés samedi dernier, à l'Hôtel de Ville, pour célébrer les nominations de leurs frères et sœurs au sein de l'administration et de leur formation politique. Venus d'Owendo, Akanda, Ntoundou, Kango et Cocobeach, les militants ont, à l'unanimité, adressé leurs remerciements au "distingué camarade pré-

sident" Ali Bongo Ondimba. Les ressortissants de cette province qui ont tenu à manifester leur gratitude et reconnaissance au chef de l'Etat par ailleurs président du parti au pouvoir. Occasion pour eux, de présenter officiellement, l'ensemble des nouveaux promus. Une cérémonie marquée, entre autres, par les allocutions du secrétaire national, Augustin Ndong Mba et du "Provincial", Christophe Nze Mba. Dans son adresse, le secrétaire provincial a tenu dans un premier temps à féliciter

"ses camarades" pour l'organisation et la mobilisation. Aussi, s'est-il permis, au nom de l'ensemble des militants et des nouveaux promus, à remercier le secrétariat exécutif du Parti démocratique gabonais (PDG). Non sans rappeler aux uns et autres de s'approprier le récent discours à la nation du président de la République, Christophe Nze Mba à invité "ses camarades" à agir conformément à la vision impulsée par leur leader Ali Bongo Ondimba. Tout comme son prédécesseur, le secrétaire national,

Augustin Ndong Mba s'est réjoui du nombre de promus issus de la province de l'Estuaire. Pour lui, c'est une marque de confiance et de fidélité. C'est dans cette optique qu'il a invité tous les "Pdgistes" de la province à faire toujours preuve de cohésion, de fidélité et de patriotisme. En réitérant le slogan "Pdgiste un jour, Pdgiste toujours", Augustin Ndong Mba a rappelé que c'est un engagement pris que chaque militant devrait avoir en mémoire. Pour sa part, le membre du Comité permanent du Bu-

reau politique (MCPBP), Julien Nkoghe Bekale, a indiqué à "ses camarades" que l'heure est au changement de méthodes, de mentalités, de paradigmes, de caps. "C'est avec patriotisme que nous devons apporter chacun sa pierre à l'édifice", a ajouté le MCPBP. Evoquant le principe de la décentralisation tant important pour le président de la République, le député du 1er arrondissement de Ntoundou a laissé entendre que ce concept devrait prendre "un tournant décisif avec les com-

ptes de nos collectivités locales". Aussi, a-t-il lancé un énième appel à l'unité des fils et filles de cette province. "Il est temps de montrer que l'Estuaire peut s'asseoir, travailler et bâtir ensemble. Nous sommes capables de le faire. Il y a trop d'écories, trop de rivalités. Sortons de cela pour développer notre province", a prôné Julien Nkoghe Bekale, par ailleurs Premier ministre. Notons que la suite de cette cérémonie a été ponctuée par un dîner dans un hôtel de la place.

## 12e session extraordinaire de la Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de l'UA à Niamey (Niger)

## Le Gabon dépose son instrument de ratification de la Zone de libre échange

O. N.  
Libreville/Gabon

C'est le ministre des Affaires étrangères, Alain-Claude Billie-By-Nze, qui représente notre pays à ses assises auxquelles prennent part plusieurs chefs d'Etat africains.

LE Gabon a déposé son instrument de ratification de la Zone de libre échange (ZLECAF) du continent, hier à Niamey au Niger. C'était au cours de la cérémonie d'ouverture de la 12e session extraordinaire de la Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine (UA). Notre pays y est représenté par le ministre des Affaires étrangères Alain-Claude Billie-By-Nze.

Le document de ratification de la ZLECAF du Gabon a été réceptionné par le président de la Commission de l'Union africaine, le Tchadien Moussa Faki Mahamat et le Commissaire UA pour le Commerce, Albert Muchanga. Selon le chef de la diplomatie gabonaise, "notre pays qui s'est engagé à diversifier son économie et à mettre un réel accent sur la transformation locale

de ses matières premières, donc son industrialisation, devrait trouver là un environnement propice pour booster ses exportations de biens et services". Nous y reviendrons.

Le ministre Alain-Claude Billie-By-Nze, remettant l'instrument de ratification de la ZLECAF par le Gabon.



## Fonction publique/ENA et EPCA

## La ministre Madeleine Berre s'imprègne des conditions d'apprentissage

E. NDONG-ASSEKO  
Libreville/Gabon

"(...) Ce matin, je me rends compte de l'étendue et de l'immensité du travail à faire pour effectivement créer un cadre de travail performant au sein des deux écoles". C'est en ces termes que la ministre de la Fonction publique, Madeleine Berre, s'est exprimée devant les personnels de l'École nationale d'administration (ENA) et l'École de préparation aux carrières administratives (EPCA). Accompagné de ses proches collaborateurs, le chef du département de la Fonction publique a effectué une descente au sein du complexe de



Le ministre Madeleine Berre visitant les locaux.

Melen qui abrite les deux grandes Écoles. Cette visite a débuté par une séance de travail avec les deux directeurs généraux. Occasion pour Aimé Brice Sackys de dire sa fierté d'avoir été porté à la tête de cette École dans laquelle il a été formé. "Cette nomination est pour moi un défi. Un

défi pour moi-même, un défi pour faire retrouver à cette École ses lettres de noblesse", a-t-il déclaré. Après la visite guidée des installations, la délégation ministérielle s'est retrouvée à l'amphithéâtre pour des échanges avec le personnel. Occasion pour le directeur général de l'ENA



Une photo de famille a clos cette visite du membre du gouvernement.

de souhaiter que soient revus les statuts de l'établissement afin de redéfinir l'offre de formation de l'agent public et s'adapter aux nouvelles exigences managériales. Dans sa réponse, Madeleine Berre a pris l'engagement de tout mettre en œuvre en vue d'améliorer la qua-

lité du service public. Aussi a-t-elle suggéré la mise en place d'un Comité de gestion dont la mission sera de réfléchir sur des réformes à mettre en place pour faire redorer le blason de l'ENA. À en croire la ministre de la Fonction publique, son ambition rentre dans le cadre des orientations du

chef de l'État, Ali Bongo Ondimba pour qui "le capital humain est au cœur de la performance et efficacité de l'administration". La ministre Madeleine Berre a ensuite donné des instructions aux deux directeurs généraux de poser le diagnostic en vue de la réfection des bâtiments qui ont perdu de leur lustre. Non sans féliciter les directeurs pour les efforts fournis au quotidien pour faire fonctionner leurs Écoles qui sortent des promotions chaque année. Des échanges ont pris fin avec l'engagement de la ministre de la Fonction publique de "remettre la notion de service public au cœur de l'administration. Et cela passe par l'amélioration des conditions de travail et d'apprentissage au sein des deux Écoles", a-t-elle promis.